

inscription "Soyez les bienvenus," placée au-dessus de la porte. La salle de réception était entourée de verdure, et sur les murs nous y lisions les inscriptions suivantes: Honneur aux amis de l'agriculture;—L'intérêt agricole, ce n'est ni plus ni moins que l'intérêt national à sa plus haute portée;—Quand tout marche autour de nous, ne pas avancer en agriculture, c'est reculer encore;—L'amélioration des campagnes, est encore plus utile que la transformation des villes;—L'agriculture, qui est le fondement de la vie humaine, est la source de tous les vrais biens;—De l'amélioration ou du déclin de l'agriculture, date la prospérité ou la décadence des empires.

La commission tint alors une séance régulière de près de deux heures, employée à visiter les comptes de la ferme; M. le directeur de la ferme, le professeur d'agriculture et le chef de pratique donnant aux membres de la Commission, tous les renseignements demandés quant à la tenue des livres et la direction générale de la ferme.

Après cette séance, les membres visitèrent les champs du côté du fleuve, puis se rendirent de nouveau à la ferme pour y voir le troupeau de vaches laitières ayrshires et canadiennes.

A sept heures du soir jusqu'à une heure avancée de la nuit, il y eut une deuxième séance de la Commission, où une intéressante discussion s'établit sur les différents moyens proposés par le Rév. M. Tremblay, directeur de l'école d'agriculture, pour rendre plus efficace l'enseignement agricole théorique et pratique dans nos écoles d'agriculture, etc., à l'égard des élèves qui fréquentent ces institutions.

Le lendemain matin, à la demande du Rév. M. Tremblay, les membres de la Commission se rendaient de nouveau à l'école d'agriculture, pour y examiner les élèves sur les différentes branches d'agriculture théorique enseignées dans cette institution. M. le Président Bernatchez félicita ces jeunes gens d'avoir fait choix d'un état qui contrairement aux professions libérales et même le commerce, leur assure une grande liberté et le bien-être exempt des nombreuses contrariétés que l'on rencontre partout ailleurs. Il exprime le souhait que dans un avenir prochain, cette institution puisse compter un plus grand d'élèves.

MM. les membres de la Commission se sont rendus au presbytère pour saluer notre vénérable curé et supérieur du Collège, M. le Grand-Vicaire Poiré, heureux de serrer la main à l'un de ses anciens paroissiens de St-Anselme, M. Larochelle. Après avoir été saluer aussi le Rév. M. Soucy vice-supérieur du Collège ils ont visité la chapelle, les salles et le dôme de cette institution, ainsi que ses bocages.

Comme journaliste agricole, ça été pour nous un véritable plaisir de recevoir à notre domicile, la visite des Messieurs de la Commission agricole qui, en ce moment, ont une si belle mission à remplir: celle de visiter nos institutions agricoles et de s'enquérir de leurs besoins afin de les mettre en état de rendre de nombreux services à la cause agricole que par état et comme députés ruraux, ces messieurs affectionnent certainement. La Gazette des Campagnes, par ses longs services à cette noble cause, est intimement liée d'affection aux institutions agricoles que nous possédons aujourd'hui dans notre pays, et toujours elle se réjouira de ce qu'on veuille faire davantage pour elles, sans oublier notre journal qui, nous en sommes sûr, a toutes les sympathies des membres de la commission agricole.

Nous avons été heureux de voir que MM. les membres de la Commission agricole se sont suffisamment renseignés par eux-mêmes sur la marche de notre école d'agriculture, le fonctionnement de la ferme-modèle, et leurs besoins respectifs. Nous osons espérer qu'après mûre considération de leur part, ils y apporteront, le Gouvernement de la Province de Québec aidant, les améliorations nécessaires pour correspondre aux besoins du progrès agricole qui doit être l'objet de nos ambitions. Nous devons entrer vaillamment dans cette voie, et devenir les émules de nos voisins d'Ontario et des Etats Unis dont on se plaint tant à vanter l'esprit d'initiative quand il s'agit d'agriculture. Ayons constamment en mémoire cette maxime, nous qui avons fait déjà un grand pas dans la bonne voie du progrès agricole: "Quand tout marche autour de nous, ne pas avancer en agriculture, c'est reculer encore."

**Cercle agricole de Sherbrooke-Est, paroisse St-Jean-Baptiste.**—Mercredi, le 14 septembre, il y avait séance spéciale du cercle agricole à l'école des Frères de la paroisse St-Jean-Baptiste, voisine de la ville de Sherbrooke, à l'Est.

Le fauteuil de la présidence était occupé par M. Jos. Blanchard, vice-président de l'association.

Les conférenciers de la circonstance étaient M. l'abbé J. B. A. Cousineau, curé de Sainte Agnès et M. l'abbé Montminy, curé de St Agapit de Beauvillage.

L'assistance, bien que peu nombreuse, comprenait l'élite des cultivateurs de notre localité.

Ontre MM. les Conférenciers et M. l'abbé Chalifoux, curé de St. Jean-Baptiste, le clergé était représenté par M. l'abbé V. Chartier, curé de Ste Madeleine et premier fondateur de la paroisse de La Patrie. Les citoyens des cantons de l'Est sont toujours heureux de revoir ce dévoué missionnaire qui fit tant de bien à l'œuvre de la colonisation durant son séjour parmi nous.

Nous avons noté aussi avec plaisir la présence de notre ami M. Joseph Bourque de Wotton, secrétaire de la Société d'agriculture No 2 du comté de Wolfe.

M. l'abbé Cousineau établit la comparaison entre le sol de nos Cantons de l'Est et celui des autres pays, notamment du Nord-Ouest et des parties de l'Europe qu'il a visitées. Il démontre, par des faits irréfutables, que le sol de nos Cantons, soumis à une culture soignée et intelligente, peut donner des résultats aussi satisfaisants que n'importe quel autre sol. Il cite l'exemple de M. A. B. Gendreau, maire du village de Mégantic, qui cette année a récolté du blé et des légumes comme on ne peut en trouver nulle part.

Les remarques de l'habile conférencier ont été vraiment goûtées et laisseront une impression salutaire parmi les membres de notre cercle agricole.

M. l'abbé Montminy monta à son tour à la tribune pour nous donner une remarquable conférence sur l'utilité et l'importance des cercles agricoles: suivant lui, ces sociétés bien dirigées sont appelées à régénérer notre agriculture et remédier aux maux dont notre peuple est affligé. Si tant de canadiens quittent la campagne pour aller se faire les domestiques des grands centres industriels, compromettent la santé et souvent la foi de leurs enfants, c'est dû à la pauvreté résultant de la routine, de la mauvaise culture. Avec l'émulation et les connaissances résultant d'une bonne association parmi les hommes dévoués, intelligents, de chaque paroisse, l'agriculture prendrait un nouvel essor, le progrès ferait place à la routine, nos campagnes reprendraient une physionomie nouvelle de prospérité et de bonheur, et le peuple canadien marcherait avec succès vers ces brillantes destinées.

M. l'abbé Montminy rendit un témoignage bien mérité aux membres du clergé qui se dévouent avec tant de zèle à l'œuvre des cercles agricoles.

Le bien-être spirituel et le bien-être temporel marchent de front sous cette noble action du prêtre, l'autel et la charrue, constituant la plus saine formule pour assurer la grandeur d'une nation.

Cette conférence fut comme la première, couverte de chaleureux applaudissements.

Après quelques remarques de la part de M. le curé Chalifoux, de M. M. J. A. Chicoyne, N. Bourque et E. Noël, des remerciements enthousiastes furent votés aux deux conférenciers et chacun s'en retourna enchanté de cette soirée, qui restera comme un des épisodes les plus marquants de notre exposition.

Décidément notre Cercle agricole entre dans une ère nouvelle et M. l'abbé Chalifoux a droit aux félicitations de tous les amis de l'agriculture pour l'intérêt paternel qu'il porte à son développement. Sous cette impulsion bienfaitrice le cercle réunira bientôt sous son drapeau tous les agriculteurs des environs de Sherbrooke et rendra des services de plus en plus signalés à nos compatriotes engagés dans la noble carrière de l'agriculture.—*Pionnier de Sherbrooke.*

— L'Exposition agricole et de manufacture domestique de la Société d'agriculture No. 2 du comté de Wolfe aura lieu à Wotton le 4 octobre prochain.

— Nous rappelons à nos lecteurs que l'Exposition de produits agricoles, animaux et manufacture domestique de la Société d'agriculture du Comté de Témiscouata, aura lieu à St-Arsène le 27 septembre courant.

— L'Exposition de produits agricoles, etc., de la Société d'agriculture du Comté de Kamouraska, aura lieu à St-Paschal mardi, le 4 octobre prochain. Nous espérons que les cultivateurs, en grand nombre, se feront un devoir de prendre une part active à ces expositions et que les visiteurs seront nombreux.

### Jouissez de la vie.

Quel admirable monde que celui où nous vivons. La nature nous donne la grandeur des montagnes, les vallons et les océans, et mille sources de jouissance. Nous ne pouvons rien désirer de mieux quand nous sommes en santé parfaite. Mais com-